

Las encuestas como herramienta de investigación en el mundo electoral: una conferencia del IEE

"Las encuestas tienen que ver con una necesidad del ser humano de conocer el futuro y, en ocasiones, tratar de incidir en la ruta de ese futuro". Porfirio Cruz Vázquez, Maestro en Políticas Públicas y Comunicación.

El Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE) presentó la conferencia "Las encuestas como herramienta de investigación en el mundo electoral", cuya introducción fue dada por la Consejera Electoral Susana Rivas Vera.

El objetivo de este evento virtual fue presentar el uso de las encuestas como una herramienta para los distintos actores de la vida político-electoral en México, cuya naturaleza ha cambiado con el pasar del tiempo; de igual forma, se habló de la transformación y el alcance de este instrumento de investigación con el avance de las tecnologías de la comunicación.

"La utilización de las encuestas en el ámbito electoral resulta un tanto controversial y es por esta razón que el Instituto Nacional Electoral reguló la publicación de estas desde el año 1994; desde entonces el principio central de esta regulación ha sido la transparencia y máxima publicidad, con la finalidad de ofrecer a la sociedad los insumos necesarios para que pueda valorar la calidad de ellas y, en consecuencia, contribuir a la construcción del voto razonado y de una opinión pública mejor informada", mencionó el Consejero Presidente del IEE, Miguel Ángel García Onofre.

Durante su presentación, el ponente Porfirio Cruz Vázquez explicó la manera en que los estudios demoscópicos son utilizados por los actores políticos para entender al electorado. Una de las lecciones que compartió fue la necesidad de ver al ciudadano como el centro de la competencia política.

Por su parte, el Consejero Electoral Miguel Ángel Bonilla Zarrazaga, dio un reconocimiento al Mtro. Porfirio Cruz Vázquez por su ponencia y agradeció a la audiencia su participación. La grabación está disponible en las redes sociales institucionales del IEE.

Con estas acciones, el IEE reafirma su compromiso con la cultura democrática en el Estado de Puebla.